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Stadt Raguhn-Jeßnitz 

 
Sitzungsniederschrift öffentliche/nichtöffentliche Sitzung des Stadtrates der Stadt 

Raguhn-Jeßnitz vom 21.03.2023 
 

Ort: Gebäude der Begegnungsstätte, 
Mühlstraße 8, OT Raguhn, 06779 
Raguhn-Jeßnitz 

 

Beginn: 19.00 Uhr Ende: 19.58 Uhr 
 
Teilnehmer 
 
Anwesend: Abwesend: 
Herr Manfred Dreißig 
Herr Tilo Hörtzsch 
Herr Steffen Erdreich 
Herr Uwe Fromme 
Herr Stefan Krause 
Herr Klaus Zschocke 
Herr Steffen Berkenbusch 
Frau Gudrun Dietsch 
Herr Hannes Loth 
Herr Michael Dubrau 
Frau Sabine Heinz 
Herr Andreas Schröter 
Herr Nils Naumann 
Herr Eberhard Berger 

Herr Bernd Marbach  
Herr Manfred Paulik  
Herr Henry Gräfe  
Herr Torsten Braune  
Herr Uwe Ziegler  
Herr Marcel Schröder  
 

 
Aus der 
Verwaltung: 

Frau Mädchen-Vötig, stellv. Bürgermeisterin, 
Fachbereichsleiterin Zentrale Dienste und Soziales, Öffentliche 
Sicherheit und Ordnung  
Frau Engelhardt, Protokollantin 

 
Gäste: Frau Nießner, Ortsbürgermeisterin Retzau 

Herr Polese, Ortsbürgermeister Tornau v. d. Heide 
 
Vorläufige Tagesordnung 

 Öffentlicher Teil: 

1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung, der 
fehlenden Mitglieder des Stadtrates und der Beschlussfähigkeit     

2. Änderungsanträge zum öffentlichen Teil der Tagesordnung und Bestätigung der 
Tagesordnung     

3. Einwohnerfragestunde     

4. Einwendungen zur Niederschrift und Feststellung der Niederschrift der Sitzung 
des Stadtrates vom 22.02.2023 (öffentlicher Teil)     

5. Bericht der Ausschussvorsitzenden über die Arbeit in den Ausschüssen     

6. Protokollkontrolle vom 22.02.2023 (öffentlicher Teil)     

7. Bericht des Bürgermeisters über die Ausführung gefasster Beschlüsse aus der 
Sitzung des Stadtrates vom 22.02.2023 sowie Informationen aus der Verwaltung 
(öffentlicher Teil)     

8. 2. Änderungssatzung zur Friedhofsgebührensatzung für die 
Benutzung der von der Stadt Raguhn-Jeßnitz verwalteten 
Friedhöfe      

76-2022 
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9. Änderung der Haus- und Parkordnung für den Gutspark Altjeßnitz 
und seiner Anlagen            

13-2023 

10. Erhöhung des Erfrischungsgeldes für die ehrenamtlichen 
Wahlhelfer des Wahlvorstandes und des Briefwahlvorstandes zur 
Bürgermeisterwahl am 18.06.2023       

19-2023 

11. Anfragen und Anregungen der Stadtratsmitglieder und des Bürgermeisters     

 
Protokoll 

Öffentlicher Teil: 

 

1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung, der 
fehlenden Mitglieder des Stadtrates und der Beschlussfähigkeit     

 
Das Diktiergerät wird für die Aufnahme der Beratung in Betrieb genommen. 
 
Der Stadtratsvorsitzende, Her Naumann, eröffnet die Sitzung um 19.00 Uhr und begrüßt die 
anwesenden Stadträte, die stellvertretende Bürgermeisterin, die Ortsbürgermeister/in sowie 
die Mitarbeiterin der Stadtverwaltung. Von 20 Stadträten waren 13 (ab 19.17 Uhr 14) 
Stadträte anwesend. Herr Naumann stellt die Ordnungsmäßigkeit der Einberufung und die 
Beschlussfähigkeit fest.   
 

2. Änderungsanträge zum öffentlichen Teil der Tagesordnung und Bestätigung der 
Tagesordnung     

 
Der öffentliche Teil der vorliegenden Tagesordnung wurde mit 13 Ja-Stimmen, 0 
Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen einstimmig bestätigt.    
 

3. Einwohnerfragestunde     

 
- Keine Einwohner anwesend -  
 

4. Einwendungen zur Niederschrift und Feststellung der Niederschrift der Sitzung 
des Stadtrates vom 22.02.2023 (öffentlicher Teil)     

 
Der öffentliche Teil der vorliegenden Niederschrift vom 22.02.2023 wurde mit 12 Ja-Stimmen, 
0 Nein-Stimmen, 1 Enthaltung bestätigt.   
 

5. Bericht der Ausschussvorsitzenden über die Arbeit in den Ausschüssen     

 
Ausschuss Bau, Wirtschaft und Vergabe: Nächste Sitzung am 28.03.2023 
 
Herr Zschocke, stellv. Vorsitzender Ausschuss Soziales: Sitzung vom 27.02.2023 
Schwerpunkte waren:  
Beschlussvorlage Kita-Gebührensatzung: TOP wurde abgesetzt, da noch Klärungsbedarf 
besteht 
Beratung Beschlussvorlage Haus- und Parkordnung Irrgarten Altjeßnitz: Preisanpassung 
durch Steuererhebung - befürwortet 
 
Herr Erdreich, Vorsitzender Ausschuss Ordnung: Keine Sitzung  
 
Frau Mädchen-Vötig, stellvertretende Bürgermeisterin: Sitzung Haupt- und Finanzausschuss 
vom 15.03.2023- Schwerpunkte waren:  

 Beschlussvorlage zur Änderung der Friedhofsgebührensatzung wurde abgelehnt 

 Beschlussvorlage Haus- und Parkordnung wurde mit weiteren Änderungen durch den 
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HFA durch die Anlage 4 nach der Sitzung des Ausschusses Soziales befürwortet 

 Beschlussvorlage zur Erhöhung des Erfrischungsgeldes wurde befürwortet    
 

6. Protokollkontrolle vom 22.02.2023 (öffentlicher Teil)     

 
Die Ausführungen sind den Stadträten vorab schriftlich zugegangen und werden für die 
Anwesenden durch die stellv. Bürgermeisterin dargestellt (als Anlage zum Protokoll).     
 

7. Bericht des Bürgermeisters über die Ausführung gefasster Beschlüsse aus der 
Sitzung des Stadtrates vom 22.02.2023 sowie Informationen aus der Verwaltung 
(öffentlicher Teil)     

 
Die Ausführungen sind den Stadträten vorab schriftlich zugegangen und werden für die 
Anwesenden durch die stellv. Bürgermeisterin dargestellt (als Anlage zum Protokoll).     
 

8. 2. Änderungssatzung zur Friedhofsgebührensatzung für die 
Benutzung der von der Stadt Raguhn-Jeßnitz verwalteten 
Friedhöfe      

76-2022 

 
Herr Krause beantragt die Zurückstellung der Beschlussvorlage. Nach Diskussion in der 
Fraktion besteht Klärungsbedarf: Wo will man generell mit diesem Thema hin? Es wäre ein 
Thema für die Erstellung eines Konzeptes, was mit den Friedhöfen passieren soll. 
 
Antrag auf Zurückstellung und Erstellung eines Konzeptes, wie man in den nächsten 
Jahren damit verfahren will.  
Abstimmung zum Antrag: 9 Ja-Stimmen, 2 Nein-Stimmen, 2 Enthaltungen  
 
Herr Naumann schlägt die Bildung eines Arbeitskreises mit je einem Vertreter aus jeder 
Fraktion vor. Die Leitung sollte Frau Mädchen-Vötig übernehmen.  
Bis Ende der Woche sollten die Fraktionen die Vertreter benennen. Man könnte Berater, z. B. 
einen Steinmetz, dazunehmen.  
 
Herr Dreißig verweist darauf, dass zum Arbeitskreis Frau Mädchen-Vötig aus der Verwaltung, 
je ein Vertreter der Fraktion sowie Praktiker, welche wirklich damit zu tun haben, gehören 
sollten (z. B. Steinmetze Schröter, Scholz).    
 

9. Änderung der Haus- und Parkordnung für den Gutspark Altjeßnitz 
und seiner Anlagen            

13-2023 

 
Frau Mädchen-Vötig führt aus, dass die Beschlussvorlage nach der Sitzung des HFA durch 
die Anlage 4 - Stand 15.03.2023 - ergänzt wurde.   
 
Beschluss 13-2023 lautet wie folgt: 

Der Stadtrat der Stadt Raguhn-Jeßnitz beschließt, die Änderung der Haus- und 
Parkordnung für den Gutspark Altjeßnitz und seiner Anlagen in der beigefügten Fassung 
(Anlage 4-St. 15.03.2023).          

 
Gesetzl. Anz. der Mitglieder : 20   davon anwesend : 13 
Abstimmung Ja : 13 Nein : 0 Enthaltungen : 0 
Mitwirkungsverbot   : 0      
 

10. Erhöhung des Erfrischungsgeldes für die ehrenamtlichen 
Wahlhelfer des Wahlvorstandes und des Briefwahlvorstandes zur 
Bürgermeisterwahl am 18.06.2023       

19-2023 
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- keine Anfragen und Wortmeldungen -   
 
Beschluss 19-2023 lautet wie folgt: 

Der Stadtrat der Stadt Raguhn-Jeßnitz beschließt, dass den Wahlhelfern/Beisitzern der 
Wahlvorstände für die Bürgermeisterwahl 2023 ein Erfrischungeld  in Höhe von 30,00 € 
und den Wahlvorstehern 40,00 € gewährt wird.     

 
Gesetzl. Anz. der Mitglieder : 20   davon anwesend : 13 
Abstimmung Ja : 13 Nein : 0 Enthaltungen : 0 
Mitwirkungsverbot   : 0      
 

11. Anfragen und Anregungen der Stadtratsmitglieder und des Bürgermeisters     

 
Herr Loth kommt auf die Ausführungen zur Schaffung von neuen FW-Gerätehäusern zurück. 
Er fragt, ob bei der Planung die Installation von Solaranlagen vorgesehen ist? 
Es wäre eine gute Möglichkeit, Energie zu sparen und bei Stromausfall.  
 
Frau Mädchen-Vötig wird die Anfrage an das Bauamt weiterleiten.  
 
Herr Berkenbusch führt aus, dass er diese Anfrage bei der Vorstellung des Projektes im 
Bauausschuss gestellt hat. Es wurde verneint. 
_________________________________________________________________________ 
Herr Zschocke verweist auf den katastrophalen Zustand des Verbindungsweges von der 
Markeschen Straße in Richtung Siemenshalle und Verlängerung zum Garagenkomplex und 
zur Gartenanlage. Selbst die Befahrung mit dem Fahrrad, wegen der vielen Schlaglöcher, ist 
schwer. Er fragt, ob der Bauhof dort aktiv werden könnte? Die Saison für Garten und Garage 
startet jetzt.  
- Er verweist weiterhin auf den Bereich vor dem Tunnel, von Richtung Stadt kommend. Dort 
befinden sich 3 Lampen und 1 Baum steht gefährlich schief. Vielleicht verhindert eine Lampe 
das Umfallen des Baumes. Der Baum sollte entfernt werden.  
 
19.17 Uhr Herr Berger nimmt teil. 
 
Herr Schröter fragt, ob die Straßenlampen im Bereich Brücke in Richtung Kleckewitz 
umgestellt werden? Die Lampen funktionieren nicht. Dort besteht Unfallgefahr.  
 
 
19.19 Uhr Ende des öffentlichen Teils   
 
 


